



Frentes Políticos / 7 de agosto de 2024

Frentes Políticos



1. **Historia en marcha.** La confirmación de **Claudia Sheinbaum** como Presidenta electa de México marca un momento histórico; no sólo por ser la primera mujer en ocupar el cargo, sino por la resiliencia mostrada frente a los retos electorales. **Mónica Aralí Soto**, presidenta del Tribunal Electoral, le notificó la entrega de su constancia para el 15 de agosto, ratificando un proceso que culminará el 1 de octubre, cuando **Sheinbaum** asuma oficialmente. Con esto, se espera que el Tribunal mantenga la consistencia en sus decisiones, asegurando que las impugnaciones sean resueltas bajo los mismos criterios de elecciones pasadas. Ya nada lo cambia.

2. **Progreso notable.** **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad, destacó una reducción en los feminicidios, con un descenso de 35.6% desde diciembre de 2018. Este logro refleja la efectividad de las medidas implementadas, que han bajado los casos de 101 a 65. Sin embargo, **Rodríguez** enfatiza que aún queda mucho para erradicar la violencia contra las mujeres. Propone homogeneizar el tipo penal de feminicidio entre las entidades, seguir impulsando campañas de prevención y fortalecer los programas de cuidados. Tranquilidad para todas y todos.

3. **Descontento.** Las calles de Saltillo se convirtieron en el escenario de protestas. Trabajadores del Poder Judicial, vestidos con simbolismo de lucha y un mensaje en negro sobre blanco, reclaman ser escuchados, no ignorados. El clamor “¡reforma judicial, fracaso nacional!” resuena en el octavo foro de la Cámara de Diputados, pero las respuestas desentonan con las necesidades expresadas. El diputado **Ignacio Mier Velazco** y el senador **Ricardo Monreal** intentan calmar las aguas, asegurando que los derechos adquiridos están a salvo, pero el escepticismo persiste. Los juzgadores mexicanos, en pie de lucha. ¿Quién lo iba a imaginar?



4. **Legado neoliberal.** La ONU puso el foco en el éxito de la política poblacional mexicana, una historia que comenzó hace 50 años y que hoy se celebra como un ejemplo de progreso y adaptación social. **Alanna Armitage**, del Fondo de Población de las Naciones Unidas, subrayó el cambio drástico en la dinámica familiar del país: de 6.5 hijos por familia en 1974 a sólo 1.6 en la actualidad. Este logro refleja un cambio en la cultura de planificación familiar, y una mejora tangible en la calidad de vida de millones. Las decisiones que tomó **Luis Echeverría** hace décadas sirven como ejemplo de cómo las políticas bien dirigidas pueden redefinir el curso de una nación.

5. **Fracasos a granel.** Ejidatarios de Texcalac, Tlaxcala, protestan en la carretera Apizaco-Huamantla y lanzan un grito contra la incumplida promesa de indemnización por la expropiación de sus terrenos, destinados al libramiento. La gobernadora, **Lorena Cuéllar**, sigue en el ojo del huracán, mientras los manifestantes exigen, a través de un pliego petitorio, el pago inmediato de 50% del adeudo, rechazando cualquier nuevo avalúo. Hasta ahora sólo les han dado atole con el dedo. Insisten en que se respeten los montos acordados, pero todo indica que su gobierno no tiene memoria.